

令和7年度秋のまちづくり懇談会内容

日 時： 令和7年12月13日(土)18:30～

場 所： 角田農村環境改善センター

出席者： 5人

1開会

2町長挨拶

3懇 談

- (1) 栗山町第7次総合計画～後期実施計画策定に向けて～資料①
- (2) 主要施策の取組状況について 資料②
- (3) 事前質問に対する回答
- (4) 自由懇談

4その他 別添資料

- ・くりやま暮らし応援電子商品券のご案内等・・・商工観光課より
- ・緊急告知 FMラジオの企業・事業所配付について・・・総務課長より
- ・町営バス時刻表（説明なし）

5閉会

【自由懇談・そのほかの質疑など】

■学校再編について

町 民	<ul style="list-style-type: none">① 栗山町立学校設置条例が議決となるのはいつか。② 1月17日の栗山町立小中学校適正配置計画説明会では、準備期間は2年と言っていたが準備期間はあと何年あるのか。③ 角田小学校と継立小学校の閉校準備スケジュールは足並みがそろっているのか。④ 閉校式は町のやることだが、それに伴うお別れ会などは同窓会が行う。その経費負担についてどう考えるか。⑤ 自分も準備会のメンバーになっている。協賛会の立ち上げは、正式に学校設置条例の議決がされた後となると思うが、準備が整うと思うか。⑥ 過去に、杵臼・桜山小学校の統廃合を経験したが、準備は非常に早くからやっていたし、当時は準備委員会通信も出していた。来年11月か12月に閉校式となると時間は十分あるのか。⑦ もし準備が整わなかった場合には令和9年4月を10年4月にするなど、延期の可能性はあるか。地域の実情も考えると、今年の12月の学校設置条例提案が遅すぎたと感じている。来年3月までに議決しないと間に合わない。
町 長	<ul style="list-style-type: none">① 議会の審議状況によるが、来年の早い時期と考えている。⑧ 延期する考えはない。スムーズに議決できるよう進めていきたい。議会に理解していただけるよう最大限に努力していきたい。
教 育 長	<ul style="list-style-type: none">② 残り1年3か月となる。③ そろっている。なるべく早くしたいと思っている。④ 既に話し合われていると聞いている。⑤ 地域の事情もあると思うが、これまで他の地域での統廃合の経験上整うと思う。⑥ 来週議会特別委員会を予定しており、その時にどんな質問がされるかにもよ

	るが、議会特別委員会では想定されるスクールバスの運営も含め既に準備している。地域の皆さんがあつやをもって準備に当たれるようにと考えている。
--	---

■小中一貫校の校舎について

町 民	1月17日の栗山町立小中学校適正配置計画説明会では隣接した場所に小学校と中学校を置くという説明だった。栗山中学校の近辺に建てるのか。新築なら10億から15億円かなと思う。
教 育 長	学校を建てるすれば、個人的には、なるべく人口集中している場所に建てたい。また、子どもたちの通学を考えても交通事故の少ない地域が良い。一番良いのは学習と地域が結びつくのが理想だが、現時点でどことは言えない。栗沢は新築予定しているが、子供が少ないので、小学校の教員数が足りないことから、小中で教員を埋めあうということが必要。
町 民	小中の9年を4年、5年とするか、いろいろ考えられるが、栗山小学校の改築はチャンスだと思う。社会教育面でも、例えば小学校の体育館を夜間は社会体育施設にするなど、新築するなら総合的に使用することも可能。10年20年の中で考えるとランニングコストの良い方法が考えられる。高校含めて考えてはどうか
教 育 長	高校については存続問題もある。コスト面をいうと、新築の体育館は20億超える。また社会体育施設と合わせると補助金が按分されるというデメリットもある。

■まちづくり協議会について

町 民	まちづくり協議会の現状は、始まった当初と何も変わっていない。補助金もあるが、ずっと同じことをやっていても死に金となってしまう。実現可能な方策、スクラップアンドビルトについて、今後について聞きたい。
町 長	まちづくり協議会ができて15年ほど経過した。まちづくり協議会に取り組んだ一番の理由は、人口減少が加速し町内会活動が難しくなってきたこと。役員のなり手問題もあり、取り組んだ。先を見据えての事業であり、15年ではまだ結論を出せないと考える。町内会は地縁で成り立っているので、地域のつながりを大切にしたい。この先人口が減少すると単位町内会では活動していけなくなる。合併の時期はまだ先だと考えるが、いつか必要になる合併を見据えて、この協議会の活動はこのまま続けていきたい。

■ポジポカードのポイントについて

町 民	<p>① 100円で1ポイント付与となっているが、3,000円の買い物をしたとき27ポイントしか付かないのはなぜか。</p> <p>② 歳末見舞金にいつもギフトカードを配付していたが、今年は継立地区に加盟店が少ないので現金となった。加盟店してくれる店をどうやって促すのか。また、加入しない理由は何か。</p> <p>③ ギフトカードの有効期限は6ヶ月となっているはずだが、先日12月3日にもらったカードが4月30日までだった。間違いか。</p>
商工観光課長	<p>① 税抜き100円につき1ポイントなので、3,000円が税込みの場合27ポイントで間違っていない。周知の際に税別と記載なかった。</p> <p>② 継立地区は、ポジポカードに切り替わったときに脱会された加盟店があった。理由は、従業員の教育が間に合わないことと、カード決済の仕組みの2つが大きな理由となっている。お店とは協議をしましたが、加盟には至っていない。今後も加入に努めたい。</p> <p>③ 12月3日に受け取ったのに有効期限が4月30日は普通あり得ないがカードに有効期限が入力できない。カードの袋には期限がかかっているのでそれで確認いただきたい。</p>